
MlNISTRIO DO MEIO AMBIENTE 
INSTITUTO CHICO MENDES DE CONSERVAcAO DA BIODIVERSIDADE 

REFUGIO DE VIDA SILVESTRE DO RIO DOS FRADES 	 ICIBio 
MMA 

ATA da 2a Reuniao Extraordinárja do Conseiho Consultivo do RVS Rio dos Frades 

Plataforma Google Meet —03 de setembro de 2021 

Participantes: 

Conselheiros: Tiago Leão Pereira (ICMBIo), Carolina Peixoto Ferreira (ICMBI0), Antonio 
Roberto Achel (FUNAI), Breno Antunes de Campos (CIPPA), Allison Gonçalves Silva (IFBA), 
Jorge Antonio Silva Costa (UFSB), Alon Lua Bomfim (EM ltaporanga), Moacyr Costa Pereira de 
Andrade (Proprietários), Leidiane Santos da Silva (SAlT), Felipe Pires de Jesus (Assoc. 
Moradores Itaporanga), Cleiuodson Lage (Peu) (RPPN Rio do Brasil). 

Demais participarites: Juliana Accioly Andrade. 
3.Relatoria: Carolina _Peixoto_Ferreira_(ICMB1o).  
Pauta: 

Abertura; 

Leitura e aprovaçâo da ATA da I reuniâo extraordinâna e apreciaçâo das ausências 
justificadas; 

Apresentaçao do PresenciOmetro (avaliação sobre possiveis notificacOes); 
lnforrnaçoes sobre rnanifestaçoes sobre continuidade ou alteraçao de representantes; 
Avaliaçao do Conseiho no mandato 2018 —2020 e autoavaliaçao; 
Informes e o que houver. 

01 Desenvolyjmento: 
02 Pauta I -Abertura: 
03 
04 A reuniâo iniciou-se as 09:30h. Estavam presentes 11 (onze) conselheiros, o 
05 correspondente a 8/15 das cadeiras do colegiado e a 10 (dez) instituiçOes-membro 
06 representadas, conferindo quorum minimo de 1/3 mais urn, conforme o Regimento Interno. 
07 Tiago deu as boas-vindas e Ieu a pauta da reuniâo. 
08 
09 Tiago dá as boas vindas e apresenta a pauta da reunião. Carolina faz a leitura da ata da 

	

10 	reunião anterior e questiona se ha algurna objecao. Moacyr informa que ira enviar ressalvas 
11 e tanto Tiago como Carolina esclarecem que elas devern ser enviadas por escrito e que 
12 caso nâo cheguern ate a data da prOxima reunião, que nao serâo inseridas na ata, sendo 
13 esta aprovada corn a indicação de eventuais ressalvas que constarâo na ata da prOxima 
14 reunião. 
15 
16 Moacyr pede que a prOxima reuniâo seja presencial. Peu sugere que para tal seja 

	

17 	observado se os conselheiros já tomararn a segunda dose da vacina contra o CO VID-1 9. 
18 Carolina informa que ainda está vigente normativa interna do lCMBio que proibe a 
19 realizaçao de reuniôes presenciais, mas que algumas unidades tern conseguido realizá-las 
20 quando conseguem evidenciar melhora no quadro pandêmico onde se localizam, 
21 apresentam decretos municipais que autorizarn encontros, ainda que corn algurnas 

	

22 	restriçOes. Sugere que seja realizada enquete virtual aos conselheiros para que manifestem 

	

23 	se a prOxima reunião será virtual ou presencial. 
24 
25 Pauta 2 - Leitura e aprovaçâo da ATA da I reunião extraordjnária e apreciação das 
26 ausências justificadas: 
27 

28 Carolina, preenche quadro sobre aprovaçäo da minuta de ata lida pelos participantes da 
29 	reuniâo anterior, conforme rnanifestaçoes orais e textuais, via chat: 
30 
31 
32 
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w 	1P(UNIAUtAIKAUKDINARtA(06f11/2Q) Eventuais ressaivas constaräo na ata da 
orôxima reunião caso manifestada per escrito via oruoo WhatsAoo ou email 

PRESENTES 	 APROVA NAO AUSENTENA2
APROVA REUNIAO EXTR. 

Alori Lua Bomfim (EM Itaporanga) 	 X 

BrenoAntunes de Campos (CIPPA) X 

Carolina Peixoto Ferreira (ICMBi0) X 

Felipe Pires de Jesus (Assoc. Mor. itaporanga) X 

Francisco SimOes Paes (FUNAI) X 

Jerry Ribeiro de Souza (INEMA) X 
Jorge Antonio Silva Costa (UFSB) X 

Leidiane Santos da Silva (SAlT) X 

LilianeA. M. de Andrade (Proprietãrios) X 

Moacyr C. P. de Andrade (Proprietários) X c/ 
ressalvas 

SilvioB.Bentes (Condominto Paraju) X 

Tiago Le5o Pereira (ICMBi0) X 

Carolina apresentou as justificativas para apreciacão pelo plenário, conforme paragrafo 3 
do artigo 10 do Regimento Interno do Conselho o qual, após variadas colocaçOes, chegou a 
seguinte decisâo: 

la REUNIAO EXTRAORDINARIA (06111/20) Via mensagens do WhatsApp 

NOMEFJUSTIFICAT1VA 	 ACEITA 
	

NAO AC El TA 

Jefferson Veilekpoo Borges - Condomin!o Paraju sinai ruim de 	 X 
internet (em 06/11/20) 

Paoio Botticelli - Projeto Amio Tartaruqa - PAT Ecosmar 
	 x 

emergénciapela manbã (em 06/11/20): 

Max da Costa Teixeira JUnior - Secretaria Municipal de Meto 
Ambiente de Porto Seguro imprevistos (em 06111120) 

Francieli Santos Nascimentp - lnsMuto do MeloAmbiente e 	 X 
Recursos -lidricosda Bahia - INEMA exame medico em 03/11/20) 

Marcio Augusto Biso Adâes Mota - Companhia Independente de 	 X 
Policia de ProteçâoAmbiental - CIPPA: reunião interna na CIPPA no 
mesmo horário (Em 09/11/20) 

Cleiuodscn Lage - RPPN Rio do Brasil nené recém nascido 	 X 
problemade saUde (Em 09/11/20) 

Marcelino Pinto Dias —Ambiental Bahia: trabaiho de campo (em 	 X 
09/1 0/20 

Ricardp Moreira Guedes - Trancoso Adventure: knk Toi salva a 	 X 
mensaaem que enviou em particular para Caroltna Ferreira 
informanco ter dificulOage de acesso as reunides vIluals) 

33 
34 
35 
36 
37 
38 
39 
40 
41 
42 
43 
44 
45 
46 
47 
48 
49 
50 
51 
52 
53 
54 
55 
56 
57 
58 
59 
60 
61 
62 
63 
64 
65 
66 
67 
68 
69 
70 
71 
72 
73 
74 
75 
76 
77 
78 
79 
80 
81 
82 
83 
84 
85 
86 
87 

Página2des 



MINISTERIO DO MEIO AMBIENTE 
INSTITUTO CHICO MENDES DE CONSERVAcAO DA BIODIVERSIDADE 

REFUGIO DE VIDA SILVESTRE DO RIO DOS FRADES 

88  
89 Pauta 3 - Apresentaçâo do Presenciômetro (avaliaçâo sobre possiveis notificaçôes) e 
90 Paula 4 - lnformapôes sobre manifestapôes sobre contiruidade ou alteraçâo de 
91 representantes; 
92 
93 Carolina apresentou o presenciômetro onde se evidenciou que duas instituiçôes-membro 
94 deveriam ser notificadas sobre suas ausências, a dos pescadores e a da Terra indigena 
95 Imbiriba, bern como os seguintes conselheiros: Max da Costa Teixeira Junior (SMMA/PS), 
96 Marcio Augusto Bispo Adães Mota - CIPPA, Breno Antunes de Campos - CIPPA, Allison 
97 Gonçalves Silva - IFBA, Ronald Santana - SAT, Silvio Barbosa Bentes - CondomInio 
96 Paraju, Nivan Nascimento da Conceiçao - Pescadores, Renivaldo Braz Correia Filho - TI 
99 Imbiriba e Simirer Braz Correja Bourguinon - TI Imbiriba. Alex e Ronald, porém, já haviam 
100 sido substituidos, uma vez que foi enviado oficio as instituiçoes perguntando se tenam 
101 interesse em permanecerem no conselho para o mandato de 2021-2022 e tinham alterado 
102 as indicacOes de seus representantes. Tiago expressou que as notificaçoes sobre as 
103 ausências perdem o sentido já que oficios perguntando se tern interesse em permanecerem 
104 foi enviado. Que devenam tel sido realizadas antes da emissão destes ofIcios. Peu 
105 manifestou que ainda que os dois conselheiros que apresentaram faltas excessivas no 
106 mandato anterior tenham sido indicados para o novo mandato, no caso, os conselheiros 
107 Max Teixeira Junior e Allison Silva, e importante que sejam notificados para que se atentem 
108 para as participaçôes futuras. Tiago sugeriu que na próxima reuniâo seja lembrada a 
109 importância da participação no conselho e que, conforme o Regimento, corn três faltas 
110 seguidas do representante, ou quatro ao Jongo do mandato, ele será notificado sobre a 
111 iminência de ser excluido pela plenária. Mas reitera que não faz sentido agora as 
112 instituicoes serem notificadas uma vez que acabaram de se manifestar pela perrnanência 
113 ou não no colegiado. Peu disse que nâo precisa ser oficialmente a comunicaçâo corn Max e 
114 Allison. 0 próprio Allison concordou. Comentou que está ha muito tempo no conselho e 
115 que nao é de seu feitio se ausentar, e que corn o Jorge presente, sendo duas instituiçôes 
116 federais de ensino, podem dividir esta tarefa. Carolina comentou que podena enviar email 
117 pelo Sistema Eletrônico de lnforrnaçaes - SEf, que e o sistema PCI onde tramitarn 
118 processos das acOes desenvolvidas no ICMBio, ao Max e ao Allison para alertâ-los, e que 
119 inseriria no processo uma informação dizendo que ainda que o Regimento lnterno diga que 
120 devam ser notificados, que a plenána decidlu apenas pelo alerta. Apresentou que a cadeira 
121 de pescadores e da Terra IndIgena, enquarito comunidades, precisam ser notificadas por 
122 estarem corn 4 faltas ao longo do mandato, mas ressalvou que a comunicaçao corn os 
123 pescadores nâo foi a contento e que para ambos os casos faz-se necessária aproximacao 
124 para entenderem o motivo de afastamento e mobilizaçao para sensibilizá-Ios a participar 
125 mais do colegiado, inclusive eventualmente alterando-se os representantes. Tiago 
126 concordou que haja mobilizaçâo corn os pescadores e disse que na terra indigena Imbiriba 
127 ha linhas de pensamentos diferentes e que podernos oficializá-Ios, ao representante oficial 
128 mas que também podernos dialogar corn outros moradores da aldeia, uma vez que os; 
129 atuais conselheiros nâo tern comparecido. Que para o lCMBio é importante que os 
130 indigenas estejarn no conselho pois são vizinhos a unidade. AntOnio disse que podem 
131 colaborar no diálogo sugerido por Tiago corn os moradores da TI Imbiriba, tanto nos 
132 assuntos sobre a gestão participativa como nos sobre conservação ambiental. Podem 
133 ajudar na identiflcaçâo de pessoas que porventura tenham interesse e estarem presentes 
134 na rnobiflzaçao. Alon, disse que pode disponibilizar o acesso a internet pela escola ao 
135 Nivan e Iris para participarern das reuniôes on line. Carolina o agradeceu. lnformou que o 
136 PAT Ecosmar comunicou que não quer mais participar do conselho e sugeriu que, conforme 
137 orienta o Regimento lnterno, ou a plenária indica nova instituiçâo do setor das organizacoes 
138 da sociedade civil para dividir a vaga corn a Sociedade Amigos de Trancoso ou esta a 
139 assume integralmente. Leidiane lembrou que também a SAT não tern participado. Carolina 
140 cornentou que recém enviaram email indicando Hie e Sol como novos representantes. Peu 
141 sugeriu a Associaçâo Despertar Trancoso para ficar no lugar. Tiago sugenu que se desse 
142 urn prazo para os conselheiros manifestarem indicacães oor email ou cirupo do WhatsA 
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em permanecer no conselho para o próximo mandato, indicando representantes. Jorge 
disse que em conversa corn Allison decidiram pela alternância de titularidade e suplência 
para o prOximo mandato, ficando corno titular o Jorge e supléncia o Allison. Entendem que so de constar em ata já se valida esta mudança. Peu perguntou se tinha alguma regra no 
regimento sobre não se repetir a indicaçao de representantes e Tiago e Carolina ficaram de 
verjficar, inclusive para não dar probiemas na renovaçao. Carolina expôs quem falta 
responder se quer ou nao prosseguir no conselho e sugenu que estabelecessem uma data 
limite para se manifestarern. Tiago sugeriu que o prazo também poderia ser ate 15 de 
setembro. Breno disse que permaneceram ele e Adães e que responderão 0 email. E que 
dificilmente poderá alternar de suplente para titular na representaçao da CIPPA no 
conselho, pcis ha uma hierarquia que nao permitiria. Carolina expôs o presenciômetro 
evidenciandcse quem deverá ser cornunicado sobre as auséncias. Allison perguntou se 
uma vez que o IFBA divide cadeira corn a UFSB se ele seguiria recebendo falta ainda que o 
Jorge participasse. Carolina disse que contabiliza a assiduidade considerando as 
instituiçOes. Allison entende que poderia ser diferente. A cadeira que tomana falta e não a 
pessoa, para não serem penalizados. Tiago concordou corn a colocaçao do Allison, mas 
que tena que verificar no regirnento interno corno está e que se ele estiver falho, sugere que 
seja submetido a retificaçao pela plenâria para a tomada de decisâo. Jorge concordou corn 
Allison e disse que como dividem a cadeira, não possuem suplente. Urn é suplente do outro 
e que pelo menos urn participando justificasse a ausência do outro. Peu sugeriu que deve 
se mudar no regirnento interno de instituiçao para cadeira, para se equacionar isto. 

Pauta 5— Avaliapâo do Conselho no mandato 2018 —2020 e autoavaliaçao; 

Carolina falou que nâo havena ternpo para realizarem a avaliaçao do conselho. Tiago 
sugeriu que o fizessem digitalmente. Carolina lembrou que foi dificil conseguir respostas a 
partir de formulários digitais que lançou no grupo de WhatsApp do Conselho. Apresentou 
rapidamente quais eram as perguntas que pensou para a avaliaçao. 

Pauta 6— Informes e 0 que houver 

Tiago passou Os inforrnes, urn deles, sobre a retornada do GT de Uso Püblico do Conselho 
via reuniOes virtuais. Que a ltaquena reviu a posicionamento sobre o GT entendendo que 
ele prossiga para elaborar urn diagnOstico, 0 qual será analisado pelos proprietários de 
terras que decidern se tern interesse ou não adotá-lo. Mostrou diagnóstico técnico 
evidenciando os impactos ambientais negativos decorrentes do aurnento da visitação feita 
corn quadriciclos e UTVs e as propostas identificadas para enfrentá-los que senam a 
interrupçao do fluxo e firmando urn termo de compromisso corn o proprietário e elaborar urn 
piano de uso piblico simplificado corn o que já ocorre de visitação. Tambérn informou a 
abertura de edital para contratação de agentes temporários ambientais. 

D término da reunião ocorreu as 12:20h. 

Conseiheiros presentes na reuniäo de 03 de setembro de 2021: 

Allison Gonçalves Silva (IFBA) 

Alon Lua Bomfim (EM Itaporanga) \JLL 
Antonio Roberto Achel (FUNA J  

Breno Antunes de Campos (CIPPA) 

Carolina Peixoto Ferreira (lCMBio) 

Cleiuodson Lage (Peu) (RPPN Rio do Brasil) 
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Felipe Pires de Jesus (Assoc. Mor. Itp, ranga) 

Jorge Antonio Silva Costa (UFSB)V 

Leidiane Santos da Silva (SAlT) 

Moacyr C. P. de Andrade (Proprietários) 

Tiago Leâo Pereira (ICMBi02 2  

OBS.: Eventuais ressalvas estarão contidas na memória da prôxima reunião. 

DECISOES/ENCAMINHAMENTOS 

Pauta 4 - lnformaçöes sobre manifestacoes 
sobre continuidade ou alteração de 
representantes; 

Antonio disse que podem colaborar junto ao 
ICMBio no diálogo na TI Imbiriba visando 
mobilizá-los e sensibilizá-Ios a participarem do 
colegiado. 

Tiago e Carolina irâo verificar regra no 
Regimento Interno sobre nâo se repetir a 
indicaçâo de representantes para não dar 
problemas na renovaçao. 

Tiago sugere que seja apreciada pela plenána 
alteração no Regimento lnterno para que não 
se penalize ausências de representantes de 
cadeiras compartilhadas, caso algum deles 
participe da reuniâo 
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